lismo".

Puyitas y Pullas

Jorge Volio está contra los

A él sólo le gusta el "ismo"

del fascismo... Y si la chan-

cha no se hubera muerto, es-

taría por el "ismo" del "vo-

En cuánto a disciplina...

mejor no meneallo, Sr. Cura ...

nacionales emprender en un nue-

vo y jugoso cultivo. Pero eso no

es así. Don Tomás está equivoca-

do. Yo leo esta contratación y

no veo en qué pueda apoyar don

Tomás sus palabras, ¿Cuáles pro-

ductores nacionales de abacá ten-

dremos? Examinemos la cláusula

segunda. Según esa cláusula la

compañía estará obligada a sumi

nistrar semilla de abacá al Go-

bierno, para que éste la distribu-

ya entre los productores naciona-

les. Pero esa obligación comenza-

rá cuando la compañía haya lle-

nado sus necesidades, ¿Y cuándo

será eso? Cuando la compañía lo

diga. Es ella el Juez en este caso.

Pero vamos adelante, Según la

mencionada cláusula, durante los

primeros 18 meses la Compañía

suministrará semilla apenas para

el cultivo de cien hectáreas y eso

si lo tiene a bien; en el año si-

gulente suministrará semilla pa-

ra completar doscientas hectáreas;

y en el tercer año, para comple-

tar trescientas hectáreas, Y pare

de contar. Es decir, que son tres-

cientas hectáreas la etxensión cul

tivable por agricultores naciona-

les, ¿Es esta la tabla de salva-

ción de esos pobres agreiultores

arruinados? Pero hay más: de

esa misma cláusula segunda se

desprende que una vez firmada la

paz, la compañía no cree que pue,

dan cultivarse más de 1500 hec-

táreas con provecho comercial. De

aqui se deduce que este negocio

es sólo para la United y no para

los finqueros costarricenses, Par

semos a otro aspecto. Supongamos

que unos cuantos finqueros nacio-

nales siebren abacá. ¿Qué hacen

con ese producto? No pueden ela

borarlo porque tendrían que ins-

talar, maquinarias costosisimas,

Sólo un camino tendrán: vender-

lo a la United, Pero si la United

no quieer compararlo? El contra-

to no la obliga a comprar abaca

a los productores particulares. De

manera que si quiere compra y si

no quiere no compra. Y en caso

de que compre, ¿qué precios pa-

gará? Los que a bien tenga, por-

que tampoco habla el contrato de

eso, ¿Es así como se protege a

los agricultores nacionales? Es

así como se pretende salvar a la

zona atlántica? ¿ Por qué no se

estipula en esta contratación clá-

sulas defensivas para los agricul-

tores nacionales? ¿ Por qué no se

sigue el mismo procedimiento que

se usó al hacer las contrataciones

bananeras? Vamos a dejar esto a

la buena voluntad de una compa-

ñía que sólo piensa en sus nego-

cios y que muy poco se preocupa

de lo que ella llama problemas

sentimentales? ¿ A qué se compro

mete la Compañía en este con-

trato?: a una sola cosa, a sem-

brar 1500 hectáreas de abacá; es

decir, a aquello que precisamente

le conviene. A nada más se com-

promete Haciéndole el caldo gor-

do a esta compañía se defiende

el continente. Yo insisto en mi te-

sis: otorguemos esta contratación

para los años de guerra; pero es-

tipulemos que después de la gue-

rra la Compañía adquiere otras

obligaciones con el país si es que

quiere seguir explotando el nego-

cio, Inclusive, estipulemos cláu-

sulas que protejan a los trabaja-

dores del abacá. Cláusulas que ga

ranticen hospitalización, que ga-

ranticen campamentos higiénicos,

y que garanticen todo lo que es

indispensable para que los seres

humanos vivan con descencia. Yo

Los ismos y el cura Volio.

"ismos" y por la disciplina.

Organización y Propaganda

SEMANA DE ESTUDIO Y PLANEAMIENTO DEL TRABAJO EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE.

COMITE SECCIONAL Y SRIOS, DEL BURO POLITICO

ORGANIZACION: Lunes 9 de marzo a las 7 y 30 de la

noche. Informan: Ferreto y Poveda. ORGANIZACION JUVENIL: Miércoles 11 de marzo a

las 7 y 30. Informan: E. Brenes y Manuel Badilla. FINANZAS: Jueves 12 de marzo a las 7 y 30 de la noche. Informan: Pérez y Villalobos.

AGITACION Y PROPAGANDA: Viernes 13 de marzo, a las 7 y 30 p. m. Informan: Fallas y Moscoa.

DIRECCION GRAL, DE LA SECCION: Miércoles 18 de marzo, a las 7.30 p. m. Informan: Manuel Mora y L. González.

TRABAJO SINDICAL: Viernes 20 de marzo a las 7.30 p. m. Informan Guzmán y V. Cordero.

TRABAJO CAMPESINO: Miércoles 25 de marzo, a las 7 y 30 p. m. Informa: Humberto González.

NOTA:-Las Células pueden mandar todas las sugestiones que estimen importantes para incluirlas en los planes de trabajo.

CONVOCATORIA A LOS MILITANTES DE NUESTRO PARTIDO EN PUNTARENAS

La sección de Puntarenas invita a los militantes a una reunión que se celebrará el jueves 12 de marzo, en el local del Partido, a las 7 de la noche, para la elección del Comité Seccional. Srio.

"CELULA AMADO ROJAS"

Un grupo de simpatizantes del Partido, resolvieron trabajar organizadamente, para lo cual acordaron formar una célula y darle el nombre de AMADO ROJAS, en recuerdo del ejemplar compañero que con su abnegación y disciplina se hizo acreedor al respeto y la simpatía de todos los camaradas.

Esperamos que esta nueva célula honrará la memoria del c. Rojas, trabajando con eficiencia y entusiasmo.

LOS QUE AMAN LA VIDA,...

-(Viene de la pag. 3.)

co. Las granadas Ilovían en su fortificada posición, Su ametralladora se hundió en el silencio, al parecer para siempre. La infantería motorizada fascista, ruidosamente y confiada, avanzaba, pero nuevamente la ametralladora habló, desde el montón de hierros retorcidos. Gushin, herido y atolondrado por la explosión de una granada, había perdido el conocimiento, pero volviendo en si y con centrando todas sus energias, inmediatamente reanudó su obra de vastadora,

Sesenta motociclistas enemigos, encontraron su muerte en este combate designal de cientos contra uno. Unicamente la muerte obligó a este soldado a dejar de

Después está Tarasov, y su valiente personal aéreo. Su bombardero había alcanzado un punto, jus tamente sobre el bianco, cuando fué alcanzado por un proyectil enemigo. Sus alas se encendieron, El personal de un avión cercano, vió la cabeza del navegante Eremin, que apareció por sobre la ga Ilera, echó una mirada a las llamas, y se volvió a meter en su puesto. ¿Qué hicieron Tasarov y sus camaradas? ¿Lanzarse fuera y abandonar su aparato incendiado? No; ellos tomaron una decisión diferente. Cuando el avión guía entró en formación de ataque seguido por todo el escuadrón, el aparato de Tarasov estaba en la línea. Con los otros, rechazó el ataque de los cazas alemanes. Jun to con los otros, atacó a la infantería enemiga y dejó caer su devastadora carga sobre los tanques enemigos, Pero las llamas siguieron esparciéndose.

Habiendo Ilevado a cabo su misión los aviones regresaron a sus bases. Pero el avión ardiendo no siguió a los otros. Con sus alas inclinadas, como si estuvieran des pidiéndose de su patria, regresó al ataque, Se le podía ver vacian do una lluvia de balas sobre la infantería enemiga. Después se le vió descendiendo sobre una concen tración de tanques fascistas. Se levantó una columna de humo y llamas; se escuchó una explosión y... después nada más. El heroico plloto y su personal, habiendo asestado un tremendo golpe al enemigo, pereció.

Así, estos héroes soviéticos cum plen su deber hasta el final, despreciando a la muerte, Y non has tante frecuencia, ésta indiferencia hacia la muerte, salva a hombres que se encuentran en las más difíciles de las situaciones.

En una sección del frente, un cuerpo de marinos soviéticos, comandados por el Sargento Mayor Misliakov, estaban defendiendo una altura. La ventaja estaba del lado de los fascistas. Eran numéricamente, diez veces más fuertes. No obstante, sus repetidos ataques contra la posición terminaban Infructuosamente, Los marinos rojos los recibian con tan flero fuego, que los rechazaban como si fueran olas que se romplan contra los arreclfes. Esto continuó hasta que las municiones de los soldados se agotaron, Sólo al comandante Kisliakov le quedaban unas cuantas granadas Quedaban también dos o tres discos de ametraliadora. Kisliakov ordenó a sus hombres que se retiraran a buscar refuerzos y municiones. El se quedó solo para defender la altura -uno contra clentos.- Los fascistas notando esto, nuevamente avanzaron confiados en que esta vez, la altura sería de ellos.

Pero un hombre combatiendo heroicamente por la libertad, vale más que cien esclavos. Con fue go de amertalladora, Kisliakov, rechazó las primeras olas de atacantes; luego con granadas de ma no rechazó a las siguientes. Sólo le quedaban dos granadas de mano. De nuevo los fascistas venían ascendiendo la Ioma, Esta vez estaban bastante cerca. Kisliakov decidió entregar su vida antes que entregar la altura, "; Al ataque, si ganme, a la carga!", gritó, como si estuviera mandando a sus hom bres, aunque no había ni uno que lo pudiera seguir, Al mismo tiem po, lanzó sus dos últimas granadas en medio del grueso de las fuerzas que avanzaban. Engañados, por esta actitud decidida, y pensando que en realidad los refuerzos podían haber llegado, los fascistas se retiraron en desorden, Estos momentos de confusión decidieron el día -los refuerzos aca baban de llegar. La altura permaneció en poder de los marinos rojos.

Fué, el no temer a la muerte, lo que le salvó la vida a Kisliakov. No obstante, parece que Kisliakov en aquel momento sólo pen

NUESTRO PARTIDO

-(Viene de la pág. 1º)

recho a pedir que no se disponga con ligereza de las riquezas de

nuestro suelo. Voy ahora a referir me al articulado, pero con motivo de los argumentos de don Tomás Guardia y en el orden en que él los ha expuesto: Dice don Tomás que en este caso no se va a establecer un monopolio en el país. Permitame don Tomás que no esté de acuerdo con él. Un monopolio de derecho no se va a establecer. Pero un monopolio de hecho si, porque el negocio del abacá ne cesita millones para ser explotado y esos millones no están al alcance de ningún costarricense para competir con la United, Tenemos ya la experiencia de los bananos. Las contrataciones respectivas dicen que no hay monopolio pero los hechos dicen que sí hay monopollo. Precisamente por eso es que yo pido más precaución en este caso. Si los hechos nos conducen fatalmente a un monopolio, dictemos desde ahora las medidas, que habrán de hacer más fácil el trabajo de los costarricenses fren te a ese monopolio, Dice don Tomás que la Compañía pagará impuestos como todos los costarricenses. Eso no es completamente exacto. Tengo ante mi vista la cláusula VI del contrato que precisamente exonera a la Compañía de la obligación de pagar toda' clase de impuestos. Observen los señores diputados la forma hábil como está redactada esa cláusula: todo está previsto en ella; por nin gún lado podrá ser cogida la Com pañía en el futuro. Solamente se obliga la compañía a pagar el im puesto territorial y el cedular, pe ro en la misma cantidad en que los está pagando hoy. Es decir, que en el futuro la compañía, que es millonaria, estará libre de las cargas que sí pesarán sobre los costarricenses a pesar de ser infi nitamente más pobres que la compañía, Acepto que se mantenga esa disposición durante el tiempo que dure la guerra. Pero después de firmada la paz no acepto tal disposición porque si la United ha ce millones en nuestro suelo, lo justo es que pague como pagan todos los demás y que contribuya así a los gastos que requiere la na ción para desarrollarse y avanzar. No he podldo profundizar en la cláusula esta de los impuestos. No sé hasta dónde afecta la Ley de Seguro Social, Pero tengo la impresión de que la compañía que da exonerada de la obligación de contribuir para el seguro social. Es injusto que la compañía no con tribuya para el seguro social en tanto estará contribuyendo hasta el más infeliz de los jornaleros del país, Habló don Tomás de los productores nacionales de abacá, Cualquiera, oyendo al señor Guar dia creeria que esta contratación va a permitir a los agricultores

UNA CAMPANADA A TIEMPO

-(Viene de la pág. 1º) frente en forma efectiva a los peligros externos. Pero parece que hay algunos que no han querido comprender nuestro gesto. Pues bien. Es bueno que sepan que haremos to das las concesiones que sean necesarias para mantener el orden interno y la unidad nacional, pero que no llegaremos hasta permitir que ninguna de las conquistas fundamentales de nuestra democracia sea destruída. Se dice que la caridad empieza por casa Entonces debemos dar las más energicas batallas a los enemigos internos de nuestro sistema, a la quinta columna que ahora se prepara a atentar con tra el voto secreto. Si no somos capaces de eso, menos seremos capaces de vencer a aquellos que viniendo de afuera, pretendan sojuzgarnos.

só en evitar que el enemigo se apoderase de un pedazo de tierra de su gran patria.

Tampoco el soldado Bogun, del que recientemente se hizo mención en la prensa, pensó en su seguridad, cuando una caja de granadas se encendió, cerca de su bateria, por el fuego del enemigo. Bogun consideró que un minuto más y toda la batería sería destruida por la explosión. Bogun no huyó para salvar su vida, sino gue agarrando una pala, empezó a tos de granadas, de los que miles de cuchillas, cortando la dorada es-

a palear arena y a tiraria sobre la caja encendida. Así el peligro fué conjurado, Sus camaradas lo rodearon. Pero parecia que no cía las alabanzas de los otros. Mirando a las cajas casi enterradas en la arena, dijo: "yo estaba determinado a salvar la batería ,aunque pensé que, me podría costar la vida, y ya ven como todo ha pasado".

Pasarán años, Sobre el montón de tanques retorcidos y fragmen-

Henas, y sobre las trincheras abiertas por doquier, crecerá la yer ba. Los niños jugarán en los cráteres de las granadas. Nuevamente las alondras cantarán en el cielo, sobre los campos que la bárbara invasión convirtió en un infierno atronador. Sobre los soviéticos campos liberados no correrán los tanques, pero las máquinas combinadas, con sus afiladas

de millas cuadradas de la parte

occidental de nuestro país están

SERVIR BIEN LAS AGENCIAS DE NUESTRO PERIO-DICO "TRABAJO" ES SABER CUMPLIR UNA DE LAS TAREAS MAS IMPORTANTES DEL PARTIDO:

LA PROPAGANDA

Actualmente los compañeros que ocupan los primeros puestos por su actividad en el cobro y circulación de TRA-BAJO, son los siguientes:

ELOY SANCHEZ, Agente en Puntarenas: vende 300 ejemplares semanales.

NAPOLEON CALDERON, Agente en San José: vende 154 números semanalmente,

MAURO MELENDEZ y ROSA GARCIA, de San José, venden 217 números semanales.

CELULA BRAÑA, San Francisco de Guadalupe, vende 30. EMILIO MOSCOA, de San José, vende 34 núm. semanales. LUIS MORA, de Turrialba, vende 150 números semanales, JOSE MARIA ZUNIGA, de Puerto Cortés, vende 100 núm. ANTONIO VALERIN, de San José, vende 50 núm. seman. ALEJANDRO GONZALEZ, de San José, vende 176 núm. s. FABÍAN SOTO, de San José, vende 50 números semanales.

¿QUE INFORMAN LAS SECCIONES DE HEREDIA, CARTAGO, ALAJUELA y LIMON?

Compañeros: urge que Uds, organicen debidamente la circulación y cobro de TRABAJO en su localidad para que ayuden a la propaganda de nuestro Partido.

Administración de "Trabajo" LUISA GONZALEZ

Todo lo relacionado con TRABAJO, se atiende: LUNES: de 7 a 10 de la noche. MIERCOLES: de 7 a 10 de la noche, SABADO: de 8 de la mañana a 8 de la noche.

TELEFONOS: 4579 - 5561 - Apartado 1386 y 758 - SAN JOSE -

voy a votar este dictamen. Pero en el primer debate lucharé por introducirle modificaciones racionales. Si esas modificaciones no se introducen, votaré definitiva-/ mente contra el negocio. Nosotros queremos colaborar en la defensa del continente, pero no podemos consentir en que se aproveche esta situación para obligarnos a firmar contrataciones injustas.

—(Viene de la pág. 1º) salarios mezquinos de siempre. ¿Hay razón para eso? No la hay, Los cafetaleros están colocando su café a precios muy buenos; están vendiendo a catorce dólares el saco que antes vendían a siete, Los azucareros están haciendo cla vos de oro con el azúcar y sus perspectivas para el futuro son sumamente halagadoras, Un ganadero nos explicaba que para ellos la situación económica también ha mejorado, ¿Cómo es posible que siendo tan bueno el negocio de esos señores los salarios se mantengan en el mismo nivel de salarios de hambre? Esto es completamente injusto. Procede un

reajuste inmediato de salarios. Al mismo tiempo que excitamos al Presidente de la República a enfrentarse a este problema, sugerimos a las organizaciones obre ras y campesinas que se preparen para librar una enérgica batalla contra los salarios de hambre.

PEDIMOS MEDIDAS ENE RGICAS...

-(Viene de la pág. 1°)

Hasta aquí las declaraciones del amigo comerciante. Nosotros no tenemos casi nada que agregar. Bastará con manifestar que es urgente que en relación con este problema de los precios se adopten medidas de guerra. De plano debe ser cortada la especulación. Esto no significa que nosotros pretendamos que los industriales no deben tener ganancias. Lo que significa es que no deben prevalerse de las circunstancias de la guerra para enrique cerse, aumentando la miseria del pueblo. Por el momento, esperamos que la Junta de Abastos, o en su lugar, la Oficina Técnica del Trabajo, pongan manos sobre este a-

LAS INDIAS HOLANDESAS

-(Viene de la pág. 3) barcas, y en Madura, en cuyas proximidades hay las zonas más ricas en peces, se cuetan 35,000 pescadores y más de 8 mil barcas.

El subsuelo de la colonia es extraordinariamente rico en minerales útiles.

Dos son los productos de subsuelo de primera linea: el petróleo y el estaño; en lugar más secundario figuras el car bán de piedre y los metales preciosos, oro y plata; el hierro, wolfram, manganeso, etc., figuran en último lugar.

Frente a la invasión japonesa, las autoridades holandesas han tomado medidas extra ordinarias para defender a la preciada colonia, y han hecho los preparativos de una acción inmediata, apoyados por las flotas combinadas de la Gran Bretaña y Norteamérica y por los ejércitos chinos, a fin de conjurar el peligro que se cier ne sobre sus posesiones asiáticas, y para rechazar la invasión de las hordas sanguinarias de aquél que se dice descendiente de un sol, que pronto llegará a su ocaso.

EL LIO DE LA PAVI. -(Viene de la pág. 3.) brado a los negocitos ticos, creyó poder hacer clavos de oro reduciendo la proporción de cemento en el concreto. Pe ro sus días fueron contados: llegaron los ingenieros militares, descubrieron el engaño y lo pusieron de patitas en la calle, haciéndole perder todo el trabajo hecho. El tal contra tista amenazó con llevar el asunto ante nuestro representante en Panamá de quien, se gun, dijo, era pariente: y un gringo le contestó: "Aquí no estamos en Costa Rica: estamos en territorio americano. Usted trató de burlar un contrato y, por eso, no tiene derecho a reclamos de ninguna clase ni podrá volver a trabajar en la Zona". Tenía razón el gringo, y así se debía proceder en todas partes.

Pero aquí estamos en Costa Rica, donde las críticas se las lleva el viento y los negocios

quedan.

piga del trigo, y arando la tierra, removerán los huesos de los hom bres, que han sido lavados por las Huvias y secados por el sol,

Pero los años no podrán hacer borrar de nuestra memoria a estos héroes que nunca le tuvieron miedo a la muerte. Cantos les serán dedicados y sobre ellos se escribiran libros, Los artistas también los harán recordar eternamente.

Porque supieron amar a la vida, no tuvieron temor a la

muerte.